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本报讯 日前，副省长隋忠诚在市长安
桂武的陪同下，深入到北京汇源饮料食品集
团有限公司，就该集团与白城市农牧业产业
项目开展全方面合作，进行实地考察深入洽
谈。

隋忠诚一行首先考察了位于北京郊区密
云县的汇源集团果蔬研究种植和生产示范基
地。随后和汇源集团董事长朱新礼及汇源集
团部分高层负责人，就与白城市开展全方面
合作进行了深入洽谈。

隋忠诚希望汇源集团能大力投资吉林
省，在省政府和汇源集团的共同努力下，为发
展吉林省农业产业做出贡献，实现双赢。

在洽谈中，安桂武简要介绍了白城市的
经济社会发展情况，建议汇源集团从五个方
面给予白城关注。一、健康饮料项目。白城是
杂粮杂豆之乡，水果种植量也很大。白城有绿
豆、红小豆、葵花、燕麦等20多种绿色有机食
品，绿豆交易量更是占全国绿豆产量的
80%以上。建议汇源集团建设健康饮料或水
果饮料项目。二、乳制品饮料项目。白城市
将建设3万只奶山羊项目，未来的白城，将
成为全国最大羊奶生产加工基地。建议汇源
集团在白城建设乳制品饮料项目。三、甜玉
米饮料项目。白城市甜玉米的甜度极高，具
有产量大、口感好等特点。建议汇源集团建
设甜玉米饮料项目。四、山杏饮料项目。白
城市拥有100万亩的山杏资源，其中通榆县
的山杏为几十年野生山杏，可以做成山杏干
果。建议汇源集团建设山杏饮料和干果项
目。五、打瓜饮料项目。白城市每年有50
万亩的打瓜种植量。建议汇源集团建设打瓜
饮料项目。

安桂武指出，白城市已经建设了400
万头猪项目，年产500万吨有机肥。白城
市还拥有931万亩未利用土地，可建设大
型基地或棚膜基地。通榆县域内的包拉温
都蒙古族乡，幅员600平方公里，域内有
5 条河流，有草原、芦苇荡、万亩杏花
林，是从未经过开发的纯天然牧场。安桂
武希望汇源集团结合自身的市场经营理念
和市场销售平台，在白城域内大力发展绿色
有机农业和生态旅游业。

中国农业银行副行长李振江陪同考察洽
谈。

本报讯（记者张赫）5月14日，市长安
桂武在国网白城供电公司亲切会见了国
家电网公司北京经济技术研究院副院长
韩丰、国网公司营销部市场处副处长张兴
华一行，双方就可再生能源与电网协调发
展问题进行了深入洽谈。

安桂武首先代表白城市委、市政府对
韩丰、张兴华一行的到来表示热烈欢迎，
并简要介绍了我市能源产业发展情况。安
桂武说，白城位于吉林、内蒙古、黑龙江
三省区交界处，是吉林西部重要的生态
经济区。白城风、光、电等能源资源丰
富，能源工业已经逐步成为全市的主导

产业。白城电力富余，本地消纳能力有
限，急需加大电力外送，建设特高压电
网。希望国网北京经济技术研究院能够
支持白城能源产业发展，在规划特高压
电网建设方面给予支持，促进白城富余
电力输出。

安桂武说，清洁供暖是一项民生工
程，白城风电供暖示范项目在洮南市实
施以来取得了良好效果，为保障风电产
业可持续发展、促进风电本地消纳具有
重要意义。今后，白城将进一步完善运
营模式，调动各部门的积极性，努力破
解运营中所遇到的问题，全力把这项惠

民工程做好，让更多的百姓受益。希望
国家能源局和国家电网公司一如既往地
给予白城更多支持和帮助，进一步推动
白城能源产业发展。

韩丰和张兴华纷纷表示，白城经济
社会发展取得了长足进步，尤其是能源
产业发展潜力巨大，我们将全力支持白
城能源产业发展，共同推动白城经济崛
起振兴。

市委常委、副市长柴高峰，市政府
秘书长刘俊道，以及国网吉林省电力公司
营销部主任关长祥，市能源办、国网白城
供电公司相关负责同志会见时在座。

五月的洮北,杨柳依依,春意浓浓。行走
在广袤的田野,耳畔是旋耕机、覆膜机的轰
鸣声,鼻息里满是泥土芳香。阡陌田畴间,农
民都在辛勤劳作,有的整地做畦、运送肥料,
有的搭棚育苗、引水灌溉,编织了一幅繁忙、
祥和的春耕图。

调优结构稳增长
年初以来，洮北区因地制宜，不断调优

种植结构，积极采取信息引导、订单拉动、政
策推动等措施，粮食作物特别是高产主粮作
物面积明显增加。今年，洮北区粮食作物播
种面积210万亩，其中玉米面积120万亩、
水稻面积61.5万亩、高粱面积10万亩、小麦
0.5万亩、绿豆8万亩、薯类5.8万亩、其他粮
食作物4.2万亩；经济作物面积50万亩，初
步形成了南水稻、北玉米、西杂粮杂豆、近郊
瓜果蔬菜的产业格局，为2015年粮食稳产
奠定了基础。

科学技术“配良方”
为了确保今年粮食丰收增收，洮北立足

“早”字抓培训，2014年，该区抢抓农闲时
节，开展了历时两周的“局长大讲堂”活动。
农业相关部门一把手在11个乡镇进行巡
讲，从涉农政策到法规宣传，从惠农项目到
资金管理，从科学种田到科学储粮，为农民
送去了丰盛的科技大餐。同时，依托“冬春农
业技术培训”、“新型职业农民培育工程”等
项目，组织农业技术人员开展了科技培训。
截至目前，全区举办各类培训班及科学大集
300余场（次），受益农民2.7万余人。春耕时
节，各涉农部门还组织技术人员进村入户，
把种植技术在第一时间送到了农民的炕头
上。“农民点菜，科技人员下厨”，一道道科技
大餐摆在了群众的“春耕餐桌”上。

德顺蒙古族乡村民刘映禹是一名水稻
种植大户，在听了省农业专家严光彬的水稻
种植技术专题讲座后，他感慨颇多，“这次的
培训班，对我来说，收获很大。虽然时间短，
但收获的知识很多，尤其是水稻方面的，从
育种一直到收获，老师讲的非常好。他们讲
的钵体育苗，看出来以后也是咱们这边种水
稻发展的必然趋势，对咱们农民增产增收都

起着很大的作用。”
该区还在全省率先建立了测土配方施

肥手机信息服务系统，全区任何乡村屯的农
民都可以通过拨打热线电话12582，了解土
壤成份、科学施肥等情况，农业技术专家即
时予以解答，为粮食增产增收及时提供了科
学依据。

干群齐心“挑大梁”
洮北区针对缺少资金购买种子、化肥等

农资的农户，深入开展贫困户和薄弱户帮扶
工作。实行了区级领导包乡镇、相关部门包
村制度，帮助受灾户、困难户研究解决春耕
生产中的实际问题；利用开展农村劳动力转
移培训的有利时机，将不适宜从事农业生产
的个别困难户通过技能培训转移出去，靠开
展劳务输出增加收入，并积极协调涉农金融
部门，增加农业专项贷款数额，有针对性地
加大对受灾户、困难户的支持力度，保证其
春耕生产资金需要。

洮北区还同银信部门做好工作，使全区
春耕期间农业贷款资金充足。全区春耕计划

投入资金5亿元，比去年增加0.5亿元。目
前，春耕资金已全部到位，其中农民自筹1.5
亿元、银信部门贷款3.5亿元。全区春耕计
划施用底化肥14万标吨、用种0.55万吨。目
前种子、化肥入户率均达到100%，农药、农
膜、柴油等春耕物资保障充足。

贴心服务赢点“赞”
“农机监理工作人员深入到我们家中为

我们农民服务，我们感觉非常好，节省了不
少时间和金钱，还给我们免费检测、讲解安
全知识，我们农民很受益，希望以后多多开
展这样的活动。”洮北区镇南种羊场农民王
树友高兴地说。

春耕时节，正是农机事故多发期，为了
确保春耕生产顺利进行，洮北区农机部门加
大监理和农机检修力度，他们进村入户一边
为农民做好换证工作，一边免费为农民检修
农用机械，将服务送到的农民的家门口。今
年以来，已检修农机具4万余台（套）。该区
还切实抓好惠农政策落实工作，保障惠农资
金及时足额发放到农民手中，各项惠农补贴
如一场场及时雨滋润着农民心田。目前，已
发放农机直补631.38万元，补贴农机具304
台（套）。良种补贴已申报补贴面积175.6万
亩，申请补贴资金2067.4万元，粮食综合补
贴2.064亿元，即将发放到位。同时，严把种
子、化肥市场准入关，严厉打击违法经营行
为，杜绝假冒伪劣种子、农药、化肥流入市
场。今年以来，农业综合执法大队对133个
农资经销处进行了多次巡查，出动执法人员
800人（次），执法车辆150台（次）。

本报讯（记者薄秀芳）5月15日，市五
届人大常委会第二十三次主任会议召开。

市人大常委会主任刘继武主持会议。市
人大常委会副主任隋喜、王郢、常时光、许广

山、叶静波，秘书长孙秀国出席会议。
会议听取了关于全市草原保护情况的调

查报告，关于白城市公安局车管所、看守所建
设情况的视察报告，关于《中华人民共和国矿

产资源保护法》及相关地方性法规贯彻实施
情况的执法检查报告，以及人事事项说明。

会议决定5月18日召开市五届人大常
委会第二十次会议。建议会议议程为：听取

和审议市人大常委会关于全市草原保护情
况的调查报告，关于白城市公安局车管所、
看守所建设情况的视察报告，关于《中华人
民共和国矿产资源保护法》及相关地方性法
规贯彻实施情况的执法检查报告，表决有关
事项。

会议传达了全省人大立法工作座谈会
议精神。

市人大各专门委员会、常委会各办事机
构负责人列席会议。

安桂武会见国家电网公司
可再生能源与电网协调发展调研组
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本报讯（记者张殿文）孤独症儿童是一个
特殊的群体，他们生活在自己的意识空间里，
无法像健全人那样与他人交流，也有人把他们
叫做“来自星星的孩子”。今年5月17日是第
二十五个全国助残日。这次助残日以“关注
孤独症儿童，走向美好未来”为主题，呼吁全
社会关注孤独症儿童的康复、生活和成长。
5月15日，共青团白城市委组织联通公司、
移动公司青年志愿者开展了“心手相牵，共享

阳光”为主题的志愿助残服务活动。青年志
愿者来到市特殊儿童康复中心、市聋儿语言听
力康复中心，与孤独症儿童近距离接触，一同
走进“星星的世界”，还与其他特殊儿童一起
互动、交流，并将市特殊儿童康复中心设立为

“志愿者服务基地”。图①团市委将市特殊儿图①团市委将市特殊儿
童康复中心设立为“志愿者服务基地”并授童康复中心设立为“志愿者服务基地”并授
牌。图②移动公司青年志愿者为过生日的特牌。图②移动公司青年志愿者为过生日的特
殊儿童唱生日快乐歌。殊儿童唱生日快乐歌。 本报记者本报记者张张殿文殿文摄摄

沃野田畴织锦绣
——洮北区春耕生产纪实

●孙 红

市五届人大常委会第二十三次主任会议召开

心手相牵 共享阳光

团市委组织青年志愿者
开展志愿助残服务活动

在镇赉有两个老字号，历经半个多
世纪的风风雨雨，依然是闻名遐迩的地
方特色品牌——他们是镇赉柳编和镇
赉香酒。在“吉林老字号”认定工作中，
经企业申报、白城市商务局初审推荐、
省商务厅组织专家组审核确认、社会公
示等程序，2014年末，镇赉县博艺柳编
工艺制品有限责任公司、镇赉香酒业有
限公司被认定为第二批“吉林老字号”
企业。

在全省获此殊荣的46户企业中，
镇赉柳编和镇赉香酒，具有浓郁的北方
地域特色——黑土地的好粮出佳酿，黑
土地的好柳编佳品，他们散发着黑土地
泥土的芬芳，绽放着老字号的新光彩。

今年初，这两个老字号又传来好消
息。2015年一季度，镇赉县外贸出口实
现开门红，总额达47万美元，其中，镇
赉县博艺柳编工艺制品有限公司出口
英国哎麦公司花园装饰品12万美元、
澳大利亚赛缇花园柳篱笆6万美元、比
利时德牧花篮7万美元、德国宅窝圣诞
花环6.6万美元。镇赉香酒业有限公司
一季度销售突破百万元。实践证明，面
对着挑战，老字号企业改变发展思路，
加大研发力度，多样化、精细化、档次
化、多彩化的发展模式，让消费者有了
更大的选购空间。在扩大市场营销空间

上，两家企业通过电子商铺、网络广告、
参加大型交易展会等方式，进一步建立
和完善现代营销网络，形成了市场多元
化格局。老字号就这样秉承着传统的制
造工艺，挑战着新兴的销售模式，犹如
老树发新枝，生机依旧。

镇赉县境内嫩江流域适合杞柳的
生长，所产的柳条枝干均匀、韧性良好。
为了充分利用自然资源，上世纪80年
代镇赉镇成立了柳编厂。厂里的能工巧
匠把小柳条编织成五花八门的工艺品，
并从镇赉走出国门。小到柳编菜筐、提
篮、纸篓、花盆套……大到书架、栅栏
……件件匠心独到、 (下转二版)

洮南恒盛毛纺织有限公司，是由地处吉林市和洮南市两个生产实体所组成的集团式精纺
呢绒制造企业。公司拥有精纺纱锭12000枚，年生产各式中、高档精纺呢绒180万米。他们生
产的“金珠”牌精纺呢绒面料已被报喜鸟、雅戈尔、杉杉、利郎等多家著名服装制造企业所选
用。今年一季度创产值7014万元，税金105万元。 本报记者李晓明摄

特别关注
外商在博艺柳编基地考察苇帘制品。

①①

②②

今年全市计划重点改造完成
23639户农村特困户危房

本报讯（记者张赫）记者在
近日召开的全市农村居安工程
责任制落实会议上了解到，今
年，全市计划重点改造完成农村
特困户危房共23639户。

危房改造将以农户自建、修
缮加固为主。对分散供养五保
户、低保户、贫困残疾人家庭有
统建意愿的，提出书面申请，由
所在乡（镇、场）党委、政府和村
支部组织协调帮助选择施工队
伍统建。对分散供养五保户、低
保户、贫困残疾人家庭，建房标
准一律按每户40平方米建设，
其他贫困户建房面积原则上控
制在60平方米以下，建房面积
可根据家庭人口规模适当调
整。分散供养五保户、低保户、
贫困残疾人家庭每户补助
28000元，其他贫困户每户补助

15750 元 ，C 级 户 每 户 补 助
5000元。屋面材料因取缔彩钢
瓦使用新材料增加成本造价的，
每户可增加2000元补助。

市委常委、副市长徐建军出
席会议并与各县（市、区）政府、
开发区管委会签订了《2015年
农村居安工程责任状》。

徐建军在会议上强调，各地
各相关部门要高度重视、认真组
织，坚持把农村特困户危房改造
工作摆上重要议事日程。要强
化措施，认真研究政策，对口向
国家和省争取资金。各级政府
要积极协调、引导和鼓励金融机
构为本地农村危房改造提供信
贷支持。要紧紧抓住有效施工
期，严抓质量关、设计关、管理关
和验收关，确保工程成为百姓信
得过的民心工程。


